



Franqueo
oo: certado

LUCHA

Diaria de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S

AÑO II.—NUM. 245

TERUEL Domingo 19 de Septiembre de 1937.— II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Continúa el victorioso avance por el Norte Se han ocupado otros muchos pueblos y alturas importantes. Les fracasa a los rojos un golpe de mano en el frente de Madrid En el frente de Granada es rechazado un ataque enemigo

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de Asturias: En el sector Occidental se llevó a cabo un avance en las últimas horas de la tarde de ayer desde el Sur de Oviedo sobre las posiciones rojas de Los Catalanes, quedando en poder de nuestras tropas una extensa línea de trincheras y causando al enemigo importantes pérdidas. Hoy, sólo ha habido ligeros tiroteos.

En el sector Oriental, ha continuado hoy nuestro avance, teniendo hasta ahora noticias de haberse ocupado Vilario, Posada y otras importantes posiciones, entre ellas, varias líneas de alturas, siguiendo avanzando nuestras tropas a la hora de dar el Parte.

Frente de León: Ha llovido intensamente y no obstante esto, y hallarse cerrado el horizonte con nubes bajas dificultando notablemente el avance de nuestras columnas, se han ocupado El Monte La Catva sobre Busderón, El Collado de Formigoso, El Salguerón y Pizca. También ha sido ocupada Caldas de Luna, Pico de la Meda, Castillo de Alijas, Granja de Robledo, Genesoso, Collado de Arbolina, Vega de Robledo y Robledo de Caldas.

Ejército del Centro.—Frente de Madrid: En la madrugada de hoy, intentó el enemigo un golpe de mano a nuestras posiciones de la Ermita del Valle que fué rechazado, poniéndose en fuga a los rojos, a los que se cogieron siete cadáveres y varios prisioneros.

Frente de Aragón: Ligeros tiroteos.

En los demás frentes sin novedad.

Ejército del Sur.—Frente de Córdoba: En el sector de Peñarroya, el enemigo ha cañoneado varias de nuestras posiciones, iniciando un ataque con tanques a dos de ellas, que ha sido energicamente rechazado.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

La guerra en Asturias, vista desde el campo marxista

Barcelona.—En el Gran Teatro de Valencia se celebró el día 13 del actual un acto de solidaridad organizado por la Casa de Asturias de Valencia.

Después de hablar varios oradores de todos los partidos y sindicatos, pronunció un discurso la diputada Matilde de la Torre.

De este discurso entresacamos los siguientes párrafos publicados en «La Vanguardia» de Barcelona, en su edición del día 14:

«Os han hablado dos mineros, dijo la diputada roja. Dos mineros asturianos de la CNT y partido sindicalista. Destaca en uno el entusiasmo ciego (jamás mejor empleada la palabra ciego) que les lleva a asegurar que Asturias triunfará porque dispone de dinamita y de hombres capaces de dispararla. El otro, con ese ánimo del que sabe clavar los pies en el suelo y condensar el pensamiento sobre la guerra, no es tan optimista y dice que Asturias puede caer a pesar de la dinamita y de los aparentemente invencibles pechos asturianos.»

«Esos dos obreros nos dan el exponente de lo que es el espíritu de Asturias y uno de ellos nos dice adentrándose en la realidad: C

maradas, no confiamos en la dinamita porque los otros tienen copioso y perfecto material de guerra, las avalanchas humanas, la ciencia y el dinero del capitalismo y están nublando el cielo de Asturias con los aviones. Y contra eso no vale la dinamita.»

«¿Puede haber derrota? Habrá derrota si los dioses

nos son adversos y si el mundo sigue en la incomprendible crueldad en que hasta ahora sigue colosado. Y habra derrota mas que por el mundo y más que por los dioses, por la voluntad nuestra.»

«Esto de que la retaguardia esté corrompida no es nuevo. En todas las guerras

(Sigue en octava página)

Nueva hazaña del «Canarias»

Salamanca.—Hace pocos días fué el «Baleares» el que realizó la brillantísima hazaña de enfrentarse victoriosamente él solo con diez unidades de la flota roja; hoy es el «Canarias» el que escribe una nueva página de gloria.

En la noche pasada sorprendió cerca de Barcelona, en la ruta de Mahón, el convoy enemigo compuesto de los barcos mercantes «J. J. Sister» y «Rey Jaime II», al que daban escolta tres destructores rojos.

El «Canarias», con el temple de que tantas pruebas están dando nuestros marinos, atacó a los tres destructores, que acobardados se batieron en retirada, dejando en poder del glorioso buque nacional la codiciada presa de los dos buques mercantes, a los que detuvo conduciéndolos a un puerto nacional.

¡Viva la gloriosa Marina española!
¡Viva Franco!
¡Arriba España!

1 Creemos en la suprema realidad de España. Fortalecerla, elevarla y engrandecerla es la apremiante tarea colectiva de todos los españoles. A la realización de esa tarea habrán de plegarse inexorablemente los intereses de los individuos, de los grupos y de las clases.

5 España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima, para el peligro y para el comercio. Exigimos para la Patria igual jerarquía en las flotas y en los rumbos del aire.

EMPRESARIO:

Enseña a tu obrero a amar la empresa remunerándole dignamente su trabajo y haciéndole partícipe de tus beneficios.

Editorial

La Batalla de la chatarra

Nada cuadra mejor al espíritu militar que anima al Nuevo Estado que considerar los problemas como en guerra y acometerlos con carácter de batalla.

Al pueblo español se le pide un nuevo sacrificio; hay que entregar al Estado toda la chatarra que pueda servir para fabricar pertrechos de guerra o para reconstruir lo que las hordas rojas destruyen por donde pasan en retiradas vergonzosas.

La disposición oficial sobre esta batalla dicta las normas siguientes:

«Los nuevos organismos del Estado Español tienen en estos momentos, no solamente la obligación de organizar los servicios que les son encomendados, sino también y en algunos casos como éste de la recogida de chatarra, el deber de informar y divulgar la importancia de los mismos. El examen de las estadísticas de los años anteriores se ve a primera vista, que el tanto por ciento de esos materiales de deshecho que se importaron para atenciones de la industria siderúrgica, es elevadísimo. Este fenómeno que grava considerablemente la economía de España, tiene que ser reducido a su mínima expresión, ya que en nuestra nación existen grandes reservas que no han sido aun aprovechadas.

Sabido es que tanto la industria en general, como los particulares, tienen en su poder grandes cantidades de metales inservibles, chatarras, hierros, bronce, latón, cobre, aluminio, etc., que representan en manos de sus poseedores una fuente de riqueza completamente improductiva. El Estado español los necesita no solamente para atender las necesidades de la industria de guerra y particular, sino también para la reconstrucción de las obras destruidas por las hordas marxistas en la zona liberada. No hay que dudar los buenos sentimientos patrióticos que caracterizan a todo buen español, de que nadie tendrá ningún inconveniente en desprenderse de todo aquello que pueda ser útil para el bien de la Patria. Por todo lo que antecede y con el fin de organizar con toda brevedad la adquisición de chatarra por medio de la requisita, se dispone lo siguiente:

1.º Cada Jefatura Provincial de FET y de las JONS nombrará una comisión, que será la encargada de la propaganda sobre la requisita de chatarra.

Esta Comisión nombrará a su vez, un Delegado en cada cabeza de partido y centros importantes para la recogida de la misma.

2.º El Delegado encargado de la recogida de chatarra, entregará a cada pueblo, entidad o centro importante, un justificante en el que se hará constar la cantidad e importancia del donativo, con el fin de que en su día les sirva de comprobante para los efectos oportunos.

3.º En los casos que puedan presentarse y por si la cuantía de la chatarra disponible fuese gravosa para su poseedor el desprendimiento gratuito, podrá efectuar su venta a los precios previamente convenidos, mediante un vale expedido por esta Delegación y que en su día será satisfecho por el receptor de la chatarra, bien entendido que los metales cedidos en forma de donativo nunca quedarán a beneficio del industrial que los reciba y que su importe será cobrado directamente por el Estado.

4.º Las autoridades militares facilitarán a estas Comisiones solares para el almacenamiento de la chatarra requisada. En ellos se efectuará el almacenamiento de la chatarra requisada. En ellos se efectuará la debida clasificación de todos los materiales, siguiendo las normas que en su día se dicten. Por las mismas autoridades se facilitarán también los medios de transportes a los centros de almacenaje, teniendo cuidado de establecer estos en lugares estratégicos, proximidad a vía de comunicación normalmente empleadas para su transporte a los centros siderúrgicos.

5.º Las Comisiones indicadas en el apartado número uno, serán formadas por un presidente, un jefe de requisita y otro de propaganda. Los nombres de los señores que se designen en cada provincia, deberán ser notificados a estas oficinas, instaladas en la Delegación de Hacienda de Valladolid, antes del día 20 de los corrientes. Debiendo empezar su actuación sin demora.

6.º Para estímulo de los verdaderos patriotas mensualmente se dará a conocer en la Prensa las cantidades de chatarra recaudada.

Todos los españoles, pues, deben aprestarse a cumplirlo.

Tened la seguridad de que vuestros trastos inservibles, se trocarán en cañones y puentes para la nueva España del Imperio.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Desengaños terribles

Hay quienes al hablarles de nacional-sindicalismo, una sonrisa escéptica aparece en su cara y unas palabras burlonas quisieran ser la contestación a la insinuación que se les haga.

Green que cuando Franco habla del Estado, tiene palabras en los labios, pero su corazón está con sus egoísmos, con sus conservadores sentimientos y con su estilo rancio de viejos politicastros, liberales o conservadores.

Pobres diablos, se creen due-

ños de las prerrogativas que la farsa pasada les asignaba como reconocimiento a la posición creada por riquezas, por su astucia o por su conciencia poco escrupulosa. Pobres diablos, su mente mezquina y obtusa no puede concebir ni en imagen difusa, la grandeza de los momentos que vivimos, ni la realidad de la revolución que hacemos.

No han aprendido todavía—no lo han querido aprender, mejor—, que el Caudillo habla después de obrar, porque nada apo-

ya mejor las razones, que las obras realizadas. Y que cuando el Caudillo habla de nacional-sindicalismo es porque se siente con ese espíritu y porque tiene a su lado una vanguardia de juventud y de vejez sana, que está dispuesta contra ellos, contra quien sea, a hacer lo que en la Tradición fueron deseos, lo que el AUSENTE revivió y lo que la guerra ha hecho que sea posible realizar.

Pobres diablos, señorones de antiguas costumbres que fian al valer de su dinero toda la fuerza de la vida, que recuerdan con agrado los pasteles de elección,

Nos hallamos en un refugio de la posición X en el frente de — Se fuma, se bebe y se discute. Boinas rojas y camisas azules. Humor. Optimismo. Confraternidad.

Un mozalón de tez curtida por la intemperie ofrece, para alargar la tertulia, regalarnos con el relato de un episodio de su vida de miliciano rojo, un episodio íntimo y doloroso que aún no ha logrado olvidar.

Y advierte: El hecho ocurrió cuando yo era un exhombre y hallé en mi camino una exmujer. Veréis.

—«Sucedió una noche del último otoño madrileño. ¿Obró en mí la sugestión de una fuerza superior y desconocida, o fué simplemente creación de mi ánimo conturbado por la desesperanza que me dominaba? No lo sé. Lo cierto es que aquella noche experimenté la más grande ilusión de mi vida.

Amplia era la calle de mi pobre Madrid. Amplia y solitaria en aquella noche lírica que se alumbraba con topacios lunares. Todo en ella era paz, quietud, naturalidad, pues hasta la luz artificiosa había abandonado la seda multicolor de otras noches y eran los luceros los que presidían la escena.

La luna se bastaba para alumbrarla, deslizándose cauta y llena por sus remansos, acariciándola, limpiándola. Y ni el más leve manchón de sombra empañaba la calle blanca de mi Madrid.

Junto a mí pasó una mujer es-

nes, que justifican la lógica de los favoritismos, que cimentan sus ideales de Religión sobre las bases de sus intereses materiales, sin que les importara nada que aquellos desaparecieran porque tenían todavía, sin Dios, el oro de sus ilusiones.

Pobres diablos; cuando un día abran los ojos, que se los haremos abrir a estacazos si es preciso, y vean ante sí una obra revolucionaria, llevada a cabo por un Caudillo que era carne y hueso de las entrañas de la Patria Imperial, tendremos que secar sus lágrimas de mujerzuela con paños de compasión y buscarles un lazareto donde terminen sus días, hora a hora, en terrible expiación a su incomprensión cuando España les hablaba claro y ellos, de ojos ciegos y oídos cerrados, ni quisieron oír, ni quisieron ver.

Pobres diablos; la sonrisa que hoy nos lanzan con escepticismo, se convertirá en mueca trágica de terribles desengañados...

C-E. PAMPLONA Y BLASCO

Arma al brazo

La guerra y la ilusión

belta, bellísima, con tal majestad que me cegó. ¡Era la tanagra que absorbía mis noches!

Y pasó sin prisas por la calle amplia y solitaria, como si temiera que los ténues ruidos de sus pisadas incurrieran en sacrilegio.

La visión fué deslumbradora. Y por fugaz, por inesperada, por sorprendente, no creí encontrarme ante una mujer, ante un ser con vida que paseaba. Parecióme que la heroína del lienzo maravilloso de Tiziano había abandonado su mundo para cegar mis ojos y dar vista a mi alma.

En aquellos breves momentos experimenté un ansia voraz de estrechar fuerte, muy fuerte, a la dama quimérica. Y besar su cuerpo moldeado a pincel. Y beber sus colores creados por la pintura.

Confieso que no desperté en mí la sentina del deseo. Sólo un sentimiento del espíritu me incitó a seguirla y a contemplarla.

Y la seguí. Fueron unos minutos de ilusión perfecta. Mis sentidos todos rindieron a su belleza, haciendo de la calle un altar del arte, y de la figura una diosa divina y casta. Y aquella noche, noche novia y noche amante de luna, la presencia de la deidad transfiguró mi alma saudándola de castidad artística.

Seguía, pues, al arte.

Indudablemente fui artífice, señor y creador de mi escultura, pues los lienzos de Tiziano y los lienzos de Velázquez no se animan, ni sus figuras caminan silenciosas por las calles. En aquellos momentos me creía desleído en el crisol brujo de mi personalidad artística. La figura de la mujer pertenecía al mundo del arte. ¿Cómo, pues atreverme a soñar una posesión corpórea si era el alma la que soñaba?

Llegábamos a una casa en construcción, multiforme y jibosa, acosada por el peso de un enorme andamio. Entramos en el cerco sombrío, y entonces, noté que la figura ya no caminaba, sino que se mantenía quieta, erguida, circunspecta, como observándose. Fijé mis ojos en sus ojos y adiviné una mirada fría, calculada. Y fué ahora cuando por primera y última vez oí su voz que me decía:

—¿Me acompañas, cariño...? ¡Qué desencanto! ¡Y qué asco! Aquella mujer, a la que yo idealizaba, era una equidna humana que salía por las noches a nutrirse de insectos...»

El mozalón curtido por la intemperie—boina roja y emblema falangista—abandona el refugio y clava su mirada en la lejanía borrosa donde las turbas de rufianes esclavizados por el marxismo criminal han prostituido la Patria, la familia, el amor, ¡todo! convirtiéndola en un enorme lodazal de miserias y concupiscencias...

ALONSO BEA

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la provincia de Teruel

AVISO a los Maestros propietarios, del grado profesional con 4.000 pesetas, cursillistas del 1.935 y Alumnos-Maestros.

Esta Comisión advierte a los citados Maestros que les interesa conocer y estudiar las órdenes de la Comisión de Cultura y Enseñanza de 7 y 28 de Agosto último y Circular de 31 del mismo mes, publicadas en los Boletines Oficiales del Estado de 8 y 31 de Agosto y 9 de Septiembre actual, respectivamente, a las que deben atenderse en la forma y plazo de sus peticiones de destino y con arreglo a las cuales serán nombrados Maestros provisionales de escuelas nacionales de primera enseñanza de esta provincia.

Las mencionadas disposiciones han sido publicadas también por los Boletines Oficiales de esta provincia de 11 de Agosto último y 4 y 14 del actual.

Igualmente se les advierte que, la Comisión celebrará sus sesiones en la Escuela Normal del Magisterio primario y en los tablones de dicho Centro se fijarán los anuncios y acuerdos que tome la misma y que deban conocer los interesados.

Teruel a 16 de Septiembre de 1937. — Segundo Año Triunfal. —El Presidente, Inspector Jefe de Primera Enseñanza, Juan Espinar.—El Director de la Normal, Luis Alonso.—El Secretario, Jefe de la Sección Administrativa, Ramira Navarro.

CONVOCATORIA

En cumplimiento de lo dispuesto en la instrucción 28 de la Circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza de 31 de Agosto último («Boletín Oficial del Estado» de 9 del actual), queda abierto un plazo de treinta días, que empezarán a contarse desde el siguiente al de la publicación de esta convocatoria en el «Boletín Oficial» de la provincia, para la presentación de instancias en solicitud de servir escuelas interinamente.

Podrán tomar parte en la presente convocatoria, todos los españoles de uno y otro sexo que hayan terminado los estudios del Magisterio y no se hallen inhabilitados para el desempeño de cargos públicos ni hayan sido suspendidos o separados de la enseñanza, siempre que ofrezcan las suficientes garantías morales y patrióticas para ejercer el cargo.

Las instancias, reintegradas con póliza de una peseta y cincuenta céntimos y sello de cincuenta céntimos del Colegio de Huérfanos del Magisterio, se dirigirán al presidente de la Comisión y se presentarán en la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Teruel. Los interesados declaran en ellas, bajo su responsabilidad y palabra de honor no haber solicitado en otra provincia. Deberán ir acompañadas de los documentos siguientes:

- a) Certificación de nacimiento.
- b) Certificación de estudios y fecha de terminación de carrera.
- c) Certificado de antecedentes penales.
- d) Cuantos documentos crean convenientes para justificar su adhesión al movimiento nacional y cuando menos dos certificados de

Los Flechas regresan del Campamento de San Fernando

Nuestros pequeños camaradas los flechas, han vuelto en la tarde de ayer del campamento de San Fernando en Ojos Negros, donde han pasado unos días robusteciendo su cuerpo y educando su espíritu en la disciplina militar.

Vienen quemados del sol y del aire de la Sierra, con sus mantas, macutos, platos, igual que un ejército pequeño que llega del frente entre canciones militares y con paso de maniobras.

Hace quince días salieron de Teruel con dirección a Sierra Menera, donde establecieron su campamento. Gimnasia, instrucción militar, pequeñas lecciones y conferencias, excursiones; todo eso fué su vida en el campamento.

Ayer, en dos soberbios coches, galantemente cedidos por la primera Autoridad militar de la provincia, salieron de su campamento, siendo despedidos en el pueblo de Ojos Negros por las autoridades.

Segunda línea de la Falange, Sección Femenina y el pueblo en masa, que despidió con cariño a los pequeños entre grandes Vivas a Franco y Arribas a España,

Todo el camino han sido cantos y gritos. Los chavales eran ovacionados en todos los pueblos donde paraban unos segundos, para dejar a los camaradas de la provincia que les han acompañado,

Y así, entre cantos patrióticos y militares llegaron a Teruel, sobre las siete y media de la tarde. Desmontaron en la Plaza, donde formaron para dirigirse a la Glorieta, entre ovaciones y saludos de la gente.

En ella y por ausencia de nuestro coronel, el teniente coronel **[REDACTED]** obsequió a nuestros pequeños con una merienda, obsequio con el que nuestro querido coronel demostró una vez más, su entusiasmo por la obra de juventud que la Falange lleva a cabo con la

educación preliminar del futuro ejército de España, digno sucesor del que hoy muere y triunfa para liberar la Patria.

Prometemos a nuestros lectores una información de la vida en el campamento de los pequeños, donde se educan ya en un completo sentido militar, pues estos hombres en pequeño, serán los soldados de la España futura, hechos ya a la milicia y a la disciplina,

No queremos terminar la breve reseña sin testimoniar en nombre de los pequeños camaradas y de la Jefatura Provincial de la organización, nuestro agradecimiento a los Ayuntamientos de Ojos Negros, Villar del Salz y Sierra Menera, segundas líneas de Falange, secciones femeninas, al pueblo en general y al señor representante de la Compañía Minera, quienes en todo momento se desvelaron porque la estancia de nuestros bravos flechas fuese del agrado completo.

Gobierno Militar

CIRCULAR

Con arreglo a lo dispuesto por la Secretaría de Guerra del Estado Español, todos los Alcaldes de los Ayuntamientos de esta provincia, ordenarán la presentación en esta Caja, a todos los soldados correspondientes al cuarto trimestre de 1929, desde el día 20 al 26, ambos inclusive, bien entendido que en la Movilización, están comprendidos los del Cupo de Filas, Cupo de Instrucción, Inútiles totales, Temporales, Útiles para Servicios Auxiliares y Prórrogas de Primera y Segunda Clase, no exceptuándose más que los señalados en la norma 2.ª de la Orden inserta en el Boletín Oficial del Estado número 359, de fecha 14 del actual, que exceptúa a los que se encuentren prestando sus servicios en la Milicia Nacional, Primera o Segunda Línea encuadrados en Unidades, los que sean padres de más de cuatro hijos, los que trabajen como obreros en las Industrias Militares, Ferrocarriles o Empresas Militarizadas, en sus Centros respectivos, quedando exceptuados igualmente los mineros en las condiciones especificadas en casos anteriores; debiendo tener en cuenta que los derechos a las excepciones deben acreditarse por certificado, debidamente autorizado y reintegrados.

Los exceptuados deben presentarse a revisión en los mismos días, si estuvieran clasificados en inútiles totales o temporales, útiles para Servicios Auxiliares y Prórrogas para ajustar su situación al nuevo Cuadro de Inutilidades.

Lo que se publica para conocimiento de todos y para su más exacto cumplimiento.

Teruel 18 de Septiembre 1937. — II Año Triunfal.

El Coronel Gobernador Militar

DEPOSITO DE CERVEZA

La Zaragozana

PIQUER, 20, 2.º

EMILIANO P. PEREZ

Anuncie V. en LUCHA

personas de reconocida solvencia, que garanticen sus antecedentes morales, patrióticos y políticos en relación con el mismo, y

e) Certificación de situación militar por parte de los aspirantes varones.

Los aspirantes serán colocados en las listas que se formen con arreglo al siguiente orden de preferencia, que establece la Orden de

7 de Agosto último («Boletín Oficial del Estado» del día 8)

1.º El mutilado como consecuencia de la campaña liberadora nacional, siempre que no se halle imposibilitado físicamente para desempeñar el cargo.

2.º El que haya prestado servicio militar como combatiente en la misma.

3.º El que sea familiar de un muerto o mutilado en la campaña liberadora nacional.

4.º El que haya sufrido graves quebrantos por actuación de la barbarie roja.

5.º Los aspirantes que no hayan prestado su labor como interinos en escuelas nacionales, que se coloquen por orden riguroso de mayor tiempo de servicios.

6.º Los aspirantes que no hayan prestado servicio, colocados por antigüedad de la fecha de terminación de la carrera del Magisterio.

(Concluirá)

Carbones minerales
HIJO DE MIGUEL MATEU
— Sección Carbones —
Av. San Francisco, 37. Teléfono 64

Farmacia-Proguería
◆ **Perfumería y Optica científica** —
Cópez Romar Teruel

Se ofrece ama de cría. Razón en Villarstar a Luis Villarroya.

Se pintan y restauran **ISLESIAS**
Grandes facilidades de pago
Severiano Doporto 6

Lea V. LUCHA

PANADERIA TUROLENSE
DE

TOMAS GOMEZ
Ultramarcos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON
Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

◆ Noticias del Movimiento ◆

Charla de Queipo de Llano

La prensa roja pide la unión de los partidos, por centésima vez

Imperio Argentina en el micrófono de Radio Sevilla

El general Queipo de Llano inicia su acostumbrada charla diciendo que las radios y periódicos rojos, al ver que no tienen que dar noticias gratas, hablan de lo malo que estamos nosotros, y lo «bien» que se vive en la zona roja.

Así, «Castilla Libre» y «Política» dicen que es preciso e indispensable la unión de todos los partidos para conseguir el triunfo. «ABC» con «Libertad» y la mayoría de los periódicos marxistas, se dedican a elogiar la elocuencia del doctor Negrín.

Queipo de Llano dice que se encuentra en su despacho la artista Imperio Argentina, que después de su charla cantará unas canciones para satisfacción de los radioyentes.

«Claridad» —continúa el general— tiene la ingenuidad de decir que Negrín hablará en Ginebra de la ayuda de algunas naciones a nuestra causa.

«Le Matín» publica unas declaraciones de Largo Canallero en las que dice que se impedirá aunque sea por la fuerza, la ayuda a Franco, por parte de algunas naciones. En el caso de que fracasara lo de Ginebra, se reunirán las dos Internacionales para impedir la derrota del marxismo en España.

Crean ellos que van a triunfar porque no asistirán Italia y Alemania, pero allí estarán los representantes de los países hispano-americanos que simpatizan con nosotros, y sabrán defendernos.

Ahora, mientras los borregos del marxismo se dedican a ocupar

se de lo de Ginebra, los dirigentes callan, y ya Negrín ha dicho que si fracasa en la Sociedad de Naciones, no se hará cargo del Gobierno, rumoreándose que se formará un Gobierno en el que no entrarán los comunistas.

Además, en Barcelona ha tenido lugar una manifestación, especialmente mujeres que pedían a gritos la rendición. Esta manifestación fué disuelta a tiros por orden de las autoridades, resultando muertos varias mujeres y hombres. En estas circunstancias el Gobierno francés manda ocho mil refugiados a Barcelona, siendo un conflicto para el Gobierno de Valencia, por no disponer ni de pan.

Por otra parte, dice el general que esto va a sumarse al pánico que impera en la zona roja, pues los milicianos pasan la frontera para preguntar a los franceses la verdad de la situación.

El parte rojo del ejército del Sur dice que en la carretera de Villa Marta nos obligaron a retroceder. La verdad, es que en este sector no ha habido un solo tiro, queriendo demostrar con esto la actividad de sus fuerzas, que ellos consideran un triunfo.

Da cuenta de las operaciones, despidiéndose hasta mañana.

Después de la charla, la genial artista Imperio Argentina canta algunas de las canciones de la película «Carmen», que dedican al general Queipo de Llano y al pueblo de Sevilla.

Termina con la canción patriótica titulada «Don Gonzalo de Sevilla».

Se repiten en Barcelona las manifestaciones pidiendo la rendición

Barcelona.—Ayer se celebró en esta capital una nueva manifestación de mujeres y niños para pedir de la Generalidad la solución del pavoroso problema alimenticio.

En diferentes ocasiones y cuando el silencio en los manifestantes era completo, prorumpían en grandes voces diciendo: Queremos la rendición a las tropas de Franco.

Como siempre que se celebran reuniones de este género, la fuerza pública la disolvió violentamente.

En Barbastro no se entienden

Barbastro.—A causa de las diferencias entre los milicianos pertenecientes a los distintos partidos, la vida en Barbastro se hace insostenible.

Constantemente surgen motines que llevan el luto a muchos hogares.

Por otra parte escasean los alimentos y las familias humildes carecen hasta de lo más indispensable para la vida, llegándose a formar largas colas para poder adquirir medio kilo de patatas.

Detención de desertores rojos

Barcelona.—Cuatro carabineros que hacían servicio de vigilancia en la frontera, han sorprendido a siete milicianos marxistas que intentaban desertar con armas.

Interrogados han manifestado que pertenecen al ejército derrotado en el frente de Aragón.

Cuentan las calamidades que sufren constantemente y el peligro que les rodea, hasta el punto de que prefirieron arrostrar las consecuencias de ser sorprendidos en su huida antes que seguir padeciendo en el frente aragonés.

Los amos de Gijón

Gijón.—Los amos de esta población son los afiliados a la CNT que ejercen una verdadera tiranía sobre los demás partidos.

Nadie osa ya discutir las órdenes de estos incontrolables y todo el mundo se somete a sus arbitrariedades sin protestar.

Se rumorea la destitución de Ossorio

París.—Insistentemente se rumorea en esta ciudad que el embajador del Gobierno rojo de Valencia, Ossorio, va a ser destituido de su cargo.

Para sustituirle se barajan varios nombres, pero el que más probabilidades tiene es Azcárate.

De esta forma serán dos los nuevos millonarios a costa de la sangre de España, pues esta cosa y no otra se persigue con tales cambios.

Detención de dos barcos mercantes rojos

Salamanca.—Un barco de la Esquadra nacional ha sorprendido dos barcos mercantes cuando intentaban aproximarse a las costas españolas.

Les daban escolta tres destroyers marxistas, que al avistar al buque de guerra nacional huyeron sin esperar combate.

Los dos barcos mercante fueron conducidos por el nacional a un puerto de la zona del Generalísimo Franco.

Los Gobiernos se reúnen para no tomar ningún acuerdo

Valencia.—Ha celebrado Consejo de ministros el Gobierno bajo la presidencia de Prieto.

A la salida manifestaron que se habían dedicado a despachar expedientes administrativos.

También el Gobierno de la Generalidad, presidido por Cernanys, celebró ayer nueva reunión.

Como el de Valencia manifestó a los periodistas que sólo habían despachado algunos asuntos de trámite.

En Gijón se originan algaradas

Santander.—Se reciben noticias de que en Gijón han ocurrido ayer algaradas sangrientas a consecuencia de la total carestía de víveres.

Los depósitos de la población están vacíos y sin esperanza de que se llenen, pues los barcos nacionales

vigilan cerca del puerto y es imposible que nadie se atreva a desafiar sus iras.

Gijón está conociendo ahora el calvario de tantos otros pueblos que padecieron la dominación marxista y que ante la proximidad de las tropas nacionales se hundieron en la más completa anarquía, robando y asesinando los «incontrolables» cuanto les viene en gana.

A Barcelona siguen llegando refugiados

París.—Ante la enorme avalancha de refugiados que huyeron del Norte, las autoridades catalanas han colocado en diferentes sitios barracones de madera y tiendas de campaña para alojar a los que llegan.

De todas formas no hay alojamiento suficiente para todos y no es raro encontrar en plenas Ramblas numerosas familias que pasan la noche sobre los bancos públicos.

Lo que se dice de Prieto en Valencia

Valencia.—Es del dominio público que Prieto desea cambiar algunos nombres del actual Gobierno, cesando él en la cartera que desempeña, con el fin de poder huir al extranjero y librarse de esta forma del castigo que necesariamente ha de llegarle en fecha próxima si continúa en el Gobierno y en España.

Respecto a este asunto se hacen curiosísimos comentarios, entre ellos el que se refiere a la enorme fortuna que ha logrado amasar el gran fresco a costa de las vidas de los obreros embaucados.

Fundada el año 1900 **La Vasco Navarra** Domicilio social Pamplona

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAI TELEFONO 212

Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDES.—Costa, 13 enllo. Teléfono 4.655
Huesca: JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades Hijo de Gabriel Ferrán

Ventas por mayor y menor

Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones
Plaza Carlos Castel, 17

Ventas detall: entrada por Democracia y Salvador.
Apartado 19 Teléfono: 44

TERUEL



◆ Noticias del Movimiento ◆

Francia sigue siendo «neutral» en la guerra española

París.—Al aeródromo de Pau llegan constantemente aviones rojos españoles que aterrizan libremente. Raro es el día que no llega alguno y después de aprovisionarse de cuanto necesita, remonta el vuelo hacia la España roja. El pueblo francés que sigue imparcialmente la guerra civil española, censura las malas artes del Gobierno Blum.

Sobre la vigilancia de las aguas españolas :

Londres.—Inglaterra y Francia han acordado que la vigilancia de las aguas españolas la ejerzan sus escuadras por igual. Este acuerdo ha sido comunicado a las naciones interesadas.

Falangistas que regresan de Nuremberg :

Burgos.—Han llegado a esta ciudad 140 falangistas españoles que asistieron invitados por las autoridades alemanas a los actos celebrados en Nuremberg. Vienen contentísimos y altamente impresionados por las maravillas que han visitado en la gran nación alemana.

El rotundo fracaso de Pozas

Zaragoza.—Mal deben ir los asuntos para las armas rojas en el frente de esta provincia cuando ya los dirigentes marxistas empiezan a curarse en salud. Los fracasos de la ofensiva y el destrozo que se hace en las filas catalanas de cuantas reacciones pretenden emprender, ya los conocíamos; pero no sabíamos que al mismo general del Ejército acusaba los golpes de una forma tan clara.

En Barcelona se ha publicado un manifiesto firmado por el general Pozas, en el que éste trata de eludir la responsabilidad personal que ya empieza a dibujarse, culpando a los elementos trotskistas y afines del fracaso de las armas catalanas en el frente de Aragón, ya que ha desmoralizado a la

Los Delegados provinciales de Auxilio Social rinden homenaje a los caídos de Castilla

Pamplona.—Los Delegados provinciales de Auxilio Social, antes de terminar el curso, han querido llevar a las tumbas de Onésimo Redondo y los caídos anónimos de la Falange de Castilla, el homenaje hecho oración y hecho flores de las distintas provincias de España.

Sencilla y calladamente llegaron entre los cipreses hasta la tumba del que fué caudillo de Castilla. Allí formaron en guardia de honor los representantes de todas las provincias de España, Hombro con hombro, Cataluña y Vizcaya, Galicia y Guipúzcoa; hombro con hombro Ceuta y Melilla, todos unidos en haz de camisetas azules, en torno a las tumbas de los caídos azules, en torno a las tumbas de los caídos de la Falange de Castilla, el asesor de estos asuntos religiosos Andrés Masía Matec, presbítero, y el capellán del Cementerio entonaron responsos y después el Padre Nuestro rezado por todas las voces del himno del «Yo tenía un camarada» y los compases del «Cara al sol» apenas si salieron de las gargantas celadas de emoción. Se depositaron las coronas en las tumbas. La Falange de la Argentina representada por el camarada Villarta Márquez, también aportó sus coronas y su conmovida adhesión.

Los ataques se realizarán contra diversas personalidades españolas, portuguesas, italianas y contra el jefe fascista inglés.

Cada cien pesetas rojas valen en París 49 francos

Barcelona.—La «Vanguardia» publica en su edición del día 10 del actual, una extensa nota del Ministerio de Hacienda de Valencia, cuyo gracioso contenido queda reflejado en los títulos con que aquélla va encabezada y que son los siguientes. «La cotización de la peseta. En el mercado de París, en tres meses, ha obtenido un alza de 72 enteros».

Cien pesetas (rojas) valen hoy 171 francos. Pues bien; la peseta del Gobierno de Valencia se cotizó el día 10 según puede comprobar el que quiera en París a 0'48, es decir, que cada cien pesetas rojas valen únicamente 49 francos.

Más sobre la heroica defensa hecha en Belchite

San Juan de Luz.—Han llegado a Francia algunos evadidos de la zona roja española, anarquistas principalmente, que han asegurado que el descalabro sufrido por los catalanes en el frente aragonés, y principalmente en el asedio al pueblo de Belchite, ha sido realmente espantoso.

No pensaron nunca los mandos rojos en una resistencia tan dura después de haber sido desbordado el pueblo por los llanos y haber quedado aislado a su retaguardia. Pero los defensores rechazaron sistemáticamente cuantos asaltos intentaron los rojos para ocupar el pueblo.

Esta homérica lucha duró cerca de 15 días, haciendo a las fuerzas de Pozas unos 3.000 muertos y cerca de 15.000 heridos. Cuando los bolcheviques requirieron a quemar el pueblo con gasolina, los defensores se decidieron a forzar el cerco pero lo cual, llevando los fusiles colgados y solamente con bombas de mano, rompieron los atrincheramientos rojos en su doble fila, llevando encerrados entre sus filas a la población civil, que de ninguna manera quiso quedar en el pueblo. De esta forma llegaron a Zaragoza, después de haber hecho un recorrido de 35 kilómetros.

Nuestros comunicantes dicen que en uno de los asaltos a Belchite murió uno de los cabecillas de los milicianos marxistas, apellidado Río Fernández.

Un juicio sobre el Gobierno Prieto-Negrín

París.—«Le Liberaire», el periódico anarquista parisién formula las siguientes apreciaciones terminantes en su último número de 9 de los corrientes.

«Unos incapaces y unos traidores; he aquí los calificativos más adecuados para los miembros del Gobierno Negrín-Prieto.

«Incapaces de organizar la victoria que habían prometido, en el terreno

militar han sido protagonistas de una serie de derrotas—Brunete, Bilbao, Santander—, que otras operaciones no pueden compensar.

«Incapaces de mantener el bloque antifascista, su llegada al Poder fué, por el contrario, la señal convenida para desencadenar los peores crímenes y violencias contra los dirigentes revolucionarios.

«Idéntica incapacidad en el aspecto económico, donde se esforzaron en demoler lo que la revolución construyó.

«Pero a esa incapacidad general se une, además, la traición, que se percibe y se hace presente en los acontecimientos militares de las provincias del Norte.»

Los marxistas franceses y los indeseables

París.—La sugestión de los órganos marxistas de expulsar de Francia a todos los extranjeros indeseables, en vista de los atrevidos terroristas, ha sido acogida con estupefacción en la mayor parte de la opinión pública que sabe que precisamente son los marxistas los responsables de la hospitalidad que Francia guarda a los anarquistas y comunistas internacionales y sobre todo soviéticos.

Es interesante recordar que muchos crímenes y atentados, entre los que destacan el llevado a cabo con el general Kutopoff y la muerte del economista Navachine, fueron realizados por rusos y las víctimas fueron rusos también.

Sólo un comentario a esta noticia: ¿Ya podían haber previsto antes, con tiempo suficiente, las causas que producen esta posición los marxistas franceses que ahora formulan esas sugerencias,

Anuncie Vd. en LUCHA

- ¡Arriba España! -

Francisco Franco hace una España digna de su Historia. Franco es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de Franco

- Información del Extranjero -

La guerra chino-japonesa

Actividad de la aviación japonesa

Tokio 18.—Se ha hecho público por el Estado Mayor japonés la primera lista de los aviones chinos derribados en estos últimos días, siendo en total cuarenta, de los cuales trece son de bombardeo.

Victoria japonesa

Tokio 18.—Los japoneses continúan avanzando en la zona de Shanghai donde han ocupado las ciudades de Kuan y Yukin. En el sector del noroeste ocuparon también las poblaciones de Tupan y Sian Shen.

El comandante jefe de la 62 división china ha sido instruido en consejo de guerra por acusarse de ineptitud e indiferencia ante los ataques de las tropas niponas.

Nueva táctica de las tropas chinas

Shanghai 18.—Las tropas chinas han ensayado hoy una táctica nueva para oponerse al avance de los soldados japoneses. Cuando la artillería japonesa batía sus líneas se retiraban a posiciones preparadas; cuando los japoneses pasaban a ocupar las trincheras los chinos contrataban fuertemente dando lugar a sangrientos combates.

Los cazas chinos han derribado hoy dos trimotores japoneses de bombardeo.

El segundo jefe del ejército chino en Moscú

Viena, 18.—Se reciben noticias de Rusia dando cuenta de la llegada a Moscú del segundo jefe del ejército

chino, que va a tratar personalmente con los dirigentes rusos de la firma de diferentes acuerdos militares relacionadas con el actual conflicto de Extremo Oriente.

Crece la epidemia en China

Shanghai 18.—La epidemia de cólera que se había declarado en el seno de las tropas combatientes se ha propagado a la población civil de China. En la ciudad de Shanghai se han registrado 460 casos dentro de la zona de la concesión internacional.

La conferencia del Nyón

París 18.—Ha continuado sus sesiones en el día de hoy la conferencia del Nyón estudiándose los diferentes problemas que ha suscitado la aplicación del acuerdo del Mediterráneo.

deberán repeler los ataques dirigidos contra las unidades mercantes de los países firmantes del acuerdo, así como contra las mismas naves de vigilancia estando siempre dispuestos a acudir a cualquier llamado de socorro.

Nuevo ataque a un buque inglés

Londres, 18.—Se reciben noticias de Gibraltar que dan cuenta de que un cazatorpederos inglés ha sido atacado por un avión que lo ha bombardeado, sin que se conozcan aún detalles de lo ocurrido ni las consecuencias del incidente.

Hoy a partido la primera escuadrilla de hidroaviones para Malta, con objeto de colaborar a la vigilancia. La segunda escuadrilla destinada al mismo fin lo hará cualquier día.

Dimite Van Zeeland?

Bruselas 18.—En los círculos políticos de Bélgica circula insistentemente el rumor de que el señor Van Zeeland, primer ministro belga, tiene el propósito de dimitir de su cargo alegando para ello razones de salud.

Submarinos rusos en el Mediterráneo

París 18.—En los medios oficiales de París se asegura que se ha registrado la presencia de submarinos soviéticos en aguas del Mediterráneo.

Es este hecho como una ingerencia de Rusia en los asuntos de este mar por lo que no será extraño que Italia que tiene derecho lance sus unidades para garantizar sus intereses en el mismo.

Más persecución religiosa en Moscú

Varsovia.—Se sabe que en Rusia se ha emprendido una nueva persecución contra los sacerdotes de origen polaco que habían logrado escapar de las crueldades de anteriores persecuciones.

Pacto comercial entre Alemania y el Japón

Tokio, 18.—Se ha hecho público en el Japón el acuerdo comercial con Alemania que se encuentra a punto de ser terminado, pues sólo quedan que ultimar cláusulas de escasa importancia.

Alemania construye carreteras

Berlín 18.—El Estado alemán con su servicio de trabajo ha construido solo durante los dos últimos años 700 millas inglesas de autopistas superando a Inglaterra en este sentido pues sólo ha construido 400 millas durante los seis últimos.

Los izquierdistas de Francia alarmados

Berlín 18.—Se reciben noticias de la capital francesa dando cuenta de la alarma que ha cundido en Francia por los últimos acontecimientos. El diputado comunista Thorez ha convocado a los representantes de los tres partidos que constituyen el Frente popular para una reunión que tendrá lugar el martes próximo.

Conferencia entre Edén y Chamberlain

Londres 18.—Se asegura que el primer ministro de Inglaterra ha celebrado una conferencia telefónica con el señor Eden, conferencia que se mantiene en términos secretos y a la que se atribuye gran importancia.

El peligro comunista

Londres.—La huelga de aprendices metalúrgicos se ha extendido llegando el número de huelguistas a 20.000. Piden aumento de jornales y condiciones especiales, que no podrán ser satisfechas por excesivas.

Las industrias que el Gobierno había encargado de construcción de material de aviación para el rearme inglés, han tenido que paralizar sus trabajos.

París.—La prensa publica una estadística de la actividad de las milicias comunistas en Francia, dando la cifra de 435.000 la de jóvenes comunistas armados y encuadrados en una perfecta organización militar.

En el ramo de la metalurgia funcionan infinidad de células, con 45 escuelas regionales de formación.

Se ha votado y aprobado en principio un proyecto de huelga general.

Fin de las maniobras francesas

París.—Ayer terminaron las maniobras del Oeste del ejército francés, que se han desarrollado con todas dificultades debido a las malas condiciones atmosféricas.

El ministro de Defensa se mostró muy satisfecho del rendimiento del Ejército francés, manifestando que Francia tiene garantizada su seguridad.

El ministro de la Guerra inglés, que asistió a las maniobras, felicitó al francés y a los jefes y oficiales por el magnífico rendimiento de los soldados, sobre todo por que no los ha encontrado mecanizados.

Gran incendio en Viena

Viena.—El famoso edificio de la «rotonda» de Viena, ha quedado reducido a escombros por un imponente incendio.

Al cuarto de hora de producirse el incendio, el edificio era una enorme pira con llamas de unos cien metros.

El Junker más grande del mundo

Berlín.—Ha sido terminado el «Junker» de pasajeros más grande del mundo. Tiene cuatro motores y es capaz para transportar 40 pasajeros. Posee un tren de aterrizaje que disminuye notablemente la velocidad notándose menos los efectos de este. Su cabina es igual que un vagón de ferrocarril y alcanza una velocidad de 410 kilómetros a la hora y media de 250.

Noticias diversas

Negrín en la Sociedad de las Naciones

Ginebra, 18.—Hoy ha tenido la Liga de las Naciones su asamblea plenaria. El primero en hacer uso de la palabra fué el representante de Hungría que expuso la opinión favorable de su país para la reforma de los estatutos del organismo ginebrino.

A continuación habló el representante de Egipto que se opuso enérgicamente al proyecto de partición de Palestina. Después de dos oradores más, los delegados de Suecia y Dinamarca, intervino el representante del gobierno de Valencia, Negrín quien continuó en sus ataques contra Alemania e Italia y pidió se reconociera oficialmente por la asamblea la ayuda que estos dos países han prestado a los nacionalistas españoles.

El consejo se reunirá nuevamente el martes.

Cambio de diplomáticos en Alemania

Londres 18.—Circula insistentemente el rumor de que el Embajador de

Alemania Von Riventrof va a ser nombrado Subsecretario de Estado, sin conocerse aún la persona que le sustituirá. Igualmente se asegura que von Papen ha sido nombrado Embajador de Alemania en Roma.

Hoy ha sido firmado el apéndice del acuerdo de Nyón

Ginebra, 18.—Los representantes de las naciones que intervienen en la Conferencia del Mediterráneo, han firmado hoy en Ginebra el acuerdo complementario del de Nyón. Consta de los siguientes puntos:

- 1.º Los miembros firmantes del acuerdo deben poner en práctica inmediatamente las medidas que tienen a garantizar la seguridad de tráfico en el Mediterráneo.
- 2.º Estas medidas no se aplicarán cuando las agresiones vayan dirigidas a las naves de alguno de los dos bandos de combatientes en España, cualquiera que sea.
- 3.º Todas las naves de vigilancia

Almacén de Aceites y Ultramarinos
 Fábrica de chocolates, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12

TERUEL

COK de GAS
 para usos domésticos

HIJO DE MIGUEL MATEU
 = Sección Carbones =
 Av. San Francisco, 37. Teléfono 64

Lea usted LUCHA

Obras de actualidad
 de Peman, Pérez Madrigal y otros

DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS

Continental Exprés
SALVADOR, 8 TERUEL

Lea usted LUCHA

NOTAS LOCALES

Concurso de LUCHA

(Trabajo número 60.)

Desde el parapeto

Tengo el honor y agrado de querer solicitar para esa preciosa guitarra y dos botellas de coñac. Comienzo porque comienzo y comienzo a pesar que hace un año salimos de Vilhel del Romeral.

Hizo un año el veinie y uno que salimos de Vilhel porque venían los rojos y nos querían cojer.

Pero se llevaron chasco que corrimos más que ellos pero que tengan cuidado con nuestro recibimiento

Ha nosotros nos corrieron caminico de Teruel

que por cierto aqui estamos la intención es de volver a verles correr hacia abajo carretera Castiel.

Hay les mando estos versos creo sabrán apreciarlos tanto el Sr. Director de LUCHA como demás empleados.

Soy un pobre miliciano que no he sido estudiante y me tendrán que dispensar si he ande sobre pande falte y si es chico se pue alargar y si es grande ya sabe.

Pues soy hijo de Vilhel domicilio en [] cobrando mis tres pesetas que de milicias medan.

Estamos muy agradecidos milicianos de Vilhel en [] con nuestro Jefe milicias []

Bueno Sr. Director esto todo baser charles nada mas que por favor que la guitarra me mande.

Yo con mi guitarra llevo cuentas de tocar unas coplicas baturras a la Virgen del Pilar

Digo yo mi guitarrica porque lo concederán el Sr. Redactor de LUCHA y todas las autoridades más.

Pues las chicas de este pueblo que ya en soñandola estan para cantarle estas coplas a la Virgen del Pilar,

Esta Virgen del Pilar la patrona de mi tierra y es madrina del Franco la que ha de dar fin a la guerra. Esta nuestra Pilarica tan orgullosa y valiente con su a hijadito Franco que en sus manos resplandece.

Es nuestra patrona grande la mas grande de la Tierra por eso con ella ganamos palmo a palmito la guerra.

España Una Grande y Libre pensamos pronto será con nuestro Jefe que es Franco que en nuestras manos está.

Nose como despedirme ni que cosa mas poner para que sirba de obsequio a nuestro Excelentísimo Coronel,

Ya queria despedirme y a ún tengo por expresar un rrecuerdo al Comandante del Sector de Villastar.

Medespido ya todos con un valor extraordinario gritando así, Arriba España y el Generalisimo Franco,

Viva la Legión
Viva la Mejala
Viva el Requeté
y los de A. C.

Sin olvidar el Falange ni el Ejército Español a Mola questa en los cielos mandado llamar por Dios.

En la memoria de Mola rrezaremos una salve para que desde los cielos nos proteja y que nos salve,

SATURNINO GOMEZ

Anuncie usted en LUCHA

Parque de Auto-móviles

del 5.º Cuerpo del Ejército
AVISO

Se pone en conocimiento de los conductores que deseen ingresar en este Parque de Automóviles, pasen por las Oficinas del mismo, previa presentación del Carnet correspondiente.

Universidad de Zaragoza

FACULTAD DE MEDICINA
Exámenes de Enfermeras

Los exámenes para la obtención del Título oficial de Enfermera, comenzarán en la Facultad de Medicina el martes 21 de los corrientes, a las nueve de la mañana.

A partir del lunes 20, pueden recogerse en la Secretaría las papeletas de examen, mediante la presentación del recibo de matrícula y un timbre móvil de 0'25 ptas. para su reintegro.

Zaragoza 15 de Septiembre de 1937.

Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares fritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Visite el Bar Pedralva

Para carbones industriales
HIJO DE MIGUEL MATEU

— Sección Carbones —

Av. San Francisco, 37. Teléfono 64

Bar España

Hay, Callos a la madrileña, Ensaladilla a la española, Caracoles, Bocadillos variados, Tortillas — a gusto del cliente — Café, Licores de las mejores marcas — Papel de escribir gratis para los combatientes.

Calle de Rubio
HAY REFUGIO
TERUEL

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el lunes día 20 de Septiembre de 1937,

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media,

Sala A: Ramona Pamplona, Alicia García.

Sala C: Concepción Esteban, Isabel Lezana.

Sala E: Felicidad Millán, Angeles Gargallo.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Luz Fuertes, María Maicas. Sala C: Angelita Francisco, María Vicente.

Sala E: Teresita Ortega, Emerenciana Hernández.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):

Carmen Herrero, Natividad Pérez, Cándida Dolz, Juanita García.

SUPLENTES

Del primer turno.—Ascensión Esteban, Nieves Alegre.

Del segundo: Pilar Hurtado, María Gisbert.

Del tercer turno: Rosa López, Pilar Carreras.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno: Inocencia García, María Lanzuela.

Del segundo: María Carbajo, Presentación Sánchez.

Del tercer turno: Petra Monterde, Felicidad Narro.

Servicio de enfermeras para el martes, día 21 de Septiembre de 1937.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Visitación Torres, Angeles Olba.

Sala C: Pilar Ferrer, Petra Sáez. Sala E: Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media;

Sala A: Carmina Pardos, Pura G. Cordobés.

Sala C: Avelina Martínez, Matilde Cruz.

Sala E: Carmen Andrés, Dolores Herrero.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Encarnita Ortega, María Murria, Pilar Villanueva, Juana Muñoz.

SUPLENTES

Del primer turno.—Emérita Galindo, Esperanza Villarroya.

Del segundo.—María Carbajo, Presentación Sánchez.

Del tercer turno.—Concepción Esteban, Isabel Lezana.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno.—Dolores Asensio, Purificación Narro.

Del segundo.—María Martínez, Rosa Martínez.

Del tercer turno.—Pilar García, Pilarín Lizana.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

La Revista que llena un hogar



La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.-Teruel

Anuncio Vd. en LUCHA

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

¡El mejor libro de la Guerra!

LA EPOPEYA DEL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

Página gloriosa de la Guardia Civil, secundada por la Falange.

Por los camaradas capitán de la Guardia Civil ANTONIO DE REPARAZ y el director de : : : «Arriba» TRESGALLO DE SOUZA : : :

Precio SEIS pts. Pedidos a la Editorial de Afrodisio Aguado. VALLADOLID



Crónica de la situación militar

A las tropas del Sur de Asturias les queda que recorrer hasta Oviedo 61 kilómetros

Hace seis días dimos la situación de nuestro frente de Asturias. Al que haya tomado nota de las posiciones indicadas en aquella crónica, habrá tenido que adelantar las banderitas españolas y clavarlas en el Puerto de Pajares en la zona Sur y en Arenas de Cabrales, en el sector oriental.

La toma del Puerto de Pajares, conquistado en seis días de ofensiva, cierra la primera fase de nuestra ofensiva. Nuestras tropas ya han pisado victoriosamente tierras asturianas, por el sitio más difícil y más duro. Pajares, se encuentra a 1634 metros sobre el nivel del mar y abre franco paso hacia la cuenca minera asturiana. A partir de ahora se inicia el descenso hacia Oviedo, con estas pronunciadísimas hasta del 15 por ciento.

Por el sector de la derecha, nuestras columnas han tomado Villamanín por la carretera de Oviedo y la distancia que separa el Puerto de Pajares de Villamanín es de 16 kilómetros.

En fin, que a partir de la Robla podemos dar ya, por conquistado en seis días 34 kilómetros de carretera y que sólo nos queda hasta Oviedo un recorrido cuesta abajo de 61 kilómetros.

La actividad de nuestros soldados, a pesar de haber desarrollado sus operaciones sobre el terreno más difícil de Europa, sólo comparable a los Alpes Suizos, ha venido a demostrar la capacidad ofensiva de nuestro Ejército y la habilidad de maniobra, realizada sobre un terreno tan abrupto.

Nuestras tropas, acaban de desbaratar en Aragón, la aventura roja a la que el «gobierno» de Valencia se lanzó

obligado por exigencias de los rusos, los cuales necesitan alguna victoria marxista en España, que puedan garantizar la posibilidad de cobrar el precio de las grandes cantidades de material enviadas por Rusia a los rojos. Y además de causar a las fuerzas marxistas, tan grandes quebrantos en Aragón, nuestras fuerzas emprenden a la vez muy fuerte ofensiva en Asturias y toman los primeros objetivos en menos de una semana.

En cuanto a la habilidad de maniobra, no creemos que sea necesario resaltar que el avance desde San Pedro de Luna, a campo traviesa asaltando montañas, descendiendo por vertientes inverosímiles y avanzando derecho hacia Pajares, para coger de revés a las fuerzas que pretendían interceptar nuestro avance por la carretera de La Robla, es obra titánica que sólo puede realizar, un Ejército potente, disciplinado que se lanza en bloque sobre el enemigo y aumenta su combatividad, a medida que este, trata de ofrecer la mayor resistencia.

Podemos pues, decir, que el frente del Sur, está roto y desmoronado; pero además de esto, debemos apuntar que a este gran resultado potencial y geográfico, que se ha conseguido por nuestros soldados en el frente meridional de Asturias, hay que añadir las victorias que se realizan simultáneamente en el sector oriental, pues la toma de Cabrales, supone para el Mando asegurar el acceso de nuestras tropas, que se encuentran en territorio limítrofe a la Sierra de Santander a la salida de Potes.

Nuestros soldados continúan su marcha triunfal sobre las Brañas de Asturias y nada ni nadie, podrá detener sus pasos.

Crónica de guerra del frente de Asturias

Por el TEBIB ARRUI

Lluvia torrencial y persistente durante todo el día en todos los frentes de Asturias y nubes bajas constantes, que han dificultado la acción irresistible de la artillería, y de la aviación. Pues bien, a pesar de todo eso, hoy, ha continuado en todos los sectores, el avance de nuestros muchachos. Por la parte orien-

Manifestaciones de protesta en Castellón

Perpignán.—En Castellón de la Plana y otras varias localidades de la provincia que todavía se encuentran bajo el dominio rojo, la población rural ha organizado manifestaciones de protesta contra la política agraria de los dirigentes bolcheviques.

Como los manifestantes amenazaban con pasar de las palabras a los hechos, la policía tuvo que intervenir para dispersarlos.

Más de trescientas personas en su mayor parte mujeres han sido detenidas.

La guerra en Asturias vista por los rojos

(Viene de primera página)

ha habido gente que ha procurado aprovecharse de las circunstancias en su beneficio. Y así, mientras Gijón agoniza, aquí hay 47 salas de espectáculos. Yo quiero daros mi opinión al fin de esta guerra. No sé hasta dónde se prolongará el sacrificio de Asturias ni el alcance que tendrá. Pero preparaos porque de la guerra apenas conocéis más que pequeñas incursiones de los pájaros negros. Preparaos, preparaos.»

«No hay que abandonarse a la cobardía. Puede pensarse en la comunidad de territorio que permitirá establecer un frente único. Acordaos de la Guerra europea cómo avanzaba Alemania en todos los frentes y como caía Rumania, caía Serbia, caía Montenegro.»

tal, se han ocupado, Posada y y Binario, se han rodeado las alturas de Peñas Blancas y se ha sostenido durante todo el día, en el sector de Arenas de Cabrales, un fortísimo contraataque del enemigo, que durante varias horas se ha lanzado en verdaderas oleadas furiosas contra nuestras posiciones, sufriendo el acostumbrado castigo. Por este sector, el hecho más culminante de la jornada, ha sido el paso del río Begón, que se realizó, a pesar de las grandes masas de rojos que defendían la orilla opuesta, merced a que por unos minutos, cesó la lluvia y concurrió una preparación rapidísima y acertadísima de nuestra artillería y varias pasadas de nuestra aviación que tocando casi hasta el suelo, diezmaron las trincheras de enemigos, cuyas líneas han quedado todas en nuestro poder.

Por el Puerto de Pajares, se ha ocupado a pesar también del mal tiempo, el macizo de La Calva, que está sobre Busdongo, Collado de Formigoso, el Salguerón y Pizca y a última hora de la tarde, en que parece que la lluvia se hizo menos implacable, otra de las columnas han hecho un rapidísimo avance, ocupando Caldas de Luna, el Pico de Lameda, Castillo de Lamija, Granja de Robledo, Gestosa, Collado de Arbolina, Vega de Doblede y Robledo de Caldas.

Hoy, se ha realizado un reconocimiento en las importantes minas de Santa Lucía, habiéndose comprobado, que las instalaciones han sufrido graves inundaciones y que todo el personal obrero, ha huido, sin duda forzados por otros elementos discolorados de esta región. A bocamina se han encontrado un poco más de 15.000 toneladas de carbón menudo, suponiéndose que aún se encontrarán muchas más.

Aprovechando un coche que se dirigía a las cuatro de la tarde a Santoña, he visitado este campo, donde tenemos prisioneros a la casi totalidad de los jefes y oficiales, que se rindieron en Santander. Y como el tiempo no me permitió hablar con ellos, me he entretenido en buscar en las fichas de mu-

chos de ellos, no de todos, naturalmente, sacando la siguiente estadística, que no deja de ser curiosa y de la cual, luego sacaré la lógica consecuencia.

He visto la ficha de 21 comandante, de ellos, eran 4 jornaleros, 2 ajustadores, 2 albañiles y uno por barba eran, profesor, armero, mecánico, estudiante, de electricidad, estudiante de medicina, comerciante, empleado, metalúrgico y luchador. Únicamente había profesional, un capitán de ingenieros.

He visto así mismo, 36 fichas pertenecientes a capitanes. De ellos eran 5 jornaleros, 3 hojalateros, 3 ajustadores, 2 metalúrgicos, 2 electricistas, 2 carpinteros y a uno por barba los oficios de cortador, carretero, dependiente de comercio, albañil, armero, tonelero, empleado, cocinero, perito mercantil, empleado de hotel, torero, tabernero, calderero, repartidor de telégrafos, empleado de aduanas, carpintero, peluquero y un soldado. Y en fin, he visto las fichas correspondientes a 44 tenientes, de ellos, 7 eran jornaleros, 3 albañiles, 3 carpinteros, 2 comerciantes, 2 comisionistas, 2 camareros, 2 tapiceros, 2 panaderos y a uno también por barba, los oficios de frutero, calderero, soldador, armero, minero, carrero, chófer, marinero, vendedor de periódicos, gasolinero, portero, oficinista, molinero, jefe de almacén, labrador, ajustador y en fin, un carabinero.

Cuando se conocen datos como estos, se explica perfectamente la destrucción del célebre ejército de Vizcaya y Santander. Y se explica también, que esas masas de hombres, que ellos quieren titular ejército, se conviertan, no más que en lo que en realidad son. Una horda de gentes, que en su mayoría no tienen ninguna disciplina ni tienen noticias de lo que es un mando, frente a una oficialidad, que no solo sabe llevar sus tropas al combate, sino que sabe también conducir las a la victoria.